



Anuncios Google

[Dejar de ver anuncio](#) | [¿Por qué este anuncio?](#)

### Pronostican una debacle económica en Baleares “sin precedentes en la historia reciente”



Un cargamento de material sanitario llegando a Baleares.

**EFE** / El Consejo Económico y Social de Baleares (CES) calcula que la caída de la economía balear a causa del coronavirus será de entre el -3,7 y el -9,7% en 2020, una reducción del Producto Interior Bruto de las islas “sin precedentes en la historia reciente” del archipiélago, donde en 2009, en plena crisis económica, la caída fue del -3,9 %.



Los servicios técnicos del CES han elaborado un informe a raíz de que patronales, sindicatos y representantes de la sociedad civil pidieran a la entidad una valoración tendencial urgente del impacto del coronavirus sobre la economía balear, ha informado en un comunicado.

Los datos están desagregados en tres escenarios posibles, en función de cómo evolucione la situación, pero todo ellos “evidencian la pérdida del PIB balear”, según el informe *Coronavirus y economía balear: simulaciones de urgencia*, del CES.

Para estimar el efecto de la crisis de la COVID-19, el CES parte de los datos del PIB nominal de la Contabilidad Regional de España del INE y, dado que los escenarios “varían en profundidad y en horizonte temporal”, han adoptado como punto de inicio del 15 de marzo, primer día completo desde la declaración del estado de alarma en España, y han fijado como fecha de normalización, teniendo en cuenta que “la coyuntura es muy dinámica”, una franja de entre el 31 de mayo y el 30 de junio.

#### Diferentes escenarios

En el *Escenario 1*, el más optimista, con un horizonte de afectación sería del 15 de marzo al 31 de mayo de 2020, la actividad de la hostelería se vería reducida un 50 %, el comercio entre un 30 % y un 40 % y el transporte hasta un 40 %.

En el *Escenario 2*, con horizonte hasta el 15 de junio, las actividades más relacionadas con el turismo llegan a caer un 60 % o hasta un 80 % de forma

puntual, como en la hostelería.

En el *Escenario 3*, el frenazo de la actividad se prolonga hasta el 30 de junio y el alcance de la bajada en el comercio puede llegar al 70 % y en hostelería al 90 %. El CES precisa que los restaurantes pueden mantener los servicios a domicilio de comidas y bebidas.

Por un lado, realizando el cálculo a partir del multiplicador turístico y de las *Tablas Input-Output de 2004* (con el multiplicador del 1,69), el resultado sería de una caída del VAB regional del orden del 15 %, de 4.054 millones de euros.

Por otra parte, haciendo el cálculo a partir del PIB nominal, el descenso de la producción en términos anuales en las islas se puede cifrar entre un 5,8 % y un 11 %, tomando en consideración las cifras de crecimiento económico previsto para 2020, que varían en función del organismo y de la fecha de publicación entre el 1,3 % y el 2,1 %.

"Por tanto, en el mejor de los escenarios, el crecimiento de las Islas Baleares sería de un -3,7 % y podría llegar a un -9,7 % en el peor", asegura el informe.

Según el CES, la pérdida de producción no es homogénea entre las diferentes ramas de actividades, de manera que las actividades artísticas, recreativas y de entretenimiento así como la hostelería podrían llegar a reducir el valor añadido anual casi una cuarta parte (entre el 21,4 y el 26,1 %).

La mayor reducción de la producción afectaría a la hostelería, de entre el 11,9 y el 25,3 %; seguida del comercio, que podría ser del 7,3 o llegar a ceder el 17,5 %.

Las actividades profesionales podrían perder entre el 6 y el 8,8 %; la industria entre el 3,3 y el 4,5 %, los mismos parámetros que la construcción; las actividades financieras y seguros entre el 2,1 y el 2,9 % y la agricultura, ganadería y pesca en torno al 2,2 %.

En global, la pérdida puede llegar a suponer más de 3.200 millones de euros, que sería el 11 % del PIB.

El CES advierte de que, la naturaleza cambiante de la situación y la rapidez de los acontecimientos pueden hacer oscilar de un escenario a otro y dar lugar a una disparidad de consecuencias. Según evolucione la pandemia, se puede dar "la contracción de la producción más drástica y más rápida del último siglo".

El estudio se circunscribe a los efectos del parón de la actividad económica y no recoge el posible aplazamiento de actividades que se concentrarán en los meses posteriores y que compensarán las cifras negativas.

#### Relacionado



PSOE, PP y Vox emputan con dos escaños cada uno en Baleares, según IB3



Mañana vuelven las tormentas a Baleares por la tarde



Medio Ambiente suspende las autorizaciones para el uso de fuego en las Pitüises para el 31 de julio

Recommend 487

Twitter